



La Silla Roja

SOFÍA RAMÍREZ

Sobreestimó SHCP
crecimiento de 2025;
habrá incertidumbre.



PÁG. 7

MÉXICO ¿CÓMO VAMOS?

Sobreestima Hacienda previsión del PIB para 2025, afirman

HÉCTOR USLA

husla@elfinanciero.com.mx

La Secretaría de Hacienda sobreestimó al doble, o incluso, al triple, su pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2025, a pesar de que el país vivirá un periodo de mucha incertidumbre, como la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, y las elecciones en Canadá, advirtió Sofía Ramírez, directora general de México ¿Cómo vamos?

En entrevista con LA SILLA ROJA, la especialista en finanzas públicas indicó que la estimación puntual de crecimiento de 2.3 por ciento del PIB para el próximo año es superior a la hecha por analistas privados sobre un incremento de 1 por ciento.

“Algo muy bueno tiene que salir para alcanzar estas previsiones, quizá una gran relación con el señor (Donald) Trump y que el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no se quede como un proceso de renegociación permanente por los próximos 10 años”, dijo.

La importancia de contar con una previsión realista del PIB es importante, ya que eso también determinará la relación deuda/PIB que se espera para el próximo año, que se estima en un 51.4 por ciento.

“También va a determinar la recaudación, sobre todo considerando que el 66 por ciento de los ingresos que se esperan en 2025 van a ser, justamente, por impuestos”, apuntó.

Sofía Ramírez puntualizó que las calificadoras darían a México un margen de un año para que no terminen degradando la calificación soberana del país a partir del 2026.

Una reducción en la calificación soberana afectaría las finanzas públicas. “Actualmente el costo financiero de la deuda equivale a 3.6-3.8 por ciento del PIB, no está saliendo barato, sobre todo considerando que estamos en la rayita de perder la calificación crediticia”, apuntó.

Respecto al Paquete Económico 2025, la especialista destacó que el gobierno se vio en la necesidad de disminuir el gasto programable para poder cumplir con la consolidación fiscal, es decir, reducir el déficit público; sin embargo, este recorte tendrá un impacto en salud, educación y seguridad pública.

Seguimiento

1. Sugieren estar atentos a las tres formas de elevar la recaudación el próximo año.
2. Se refiere a la digitalización, mejor fiscalización, e incremento en el pago de derechos.